
Protokoll der Sitzung des Fachschaftenrats
der Julius-Maximilians-Universität Würzburg

am 21.10.2019

Sitzungsleitung: Chantal Beck
Protokoll: Marie Diana Sieper
Datum: 21.10.2019
Beginn der Sitzung: 20:23 Uhr
Ort der Sitzung: Festsaal über der Burse, Am Studentenhaus, 97072 Würzburg

Anwesende Mitglieder:
Birte Schmid, Carolin Angermund (mit Stimmrecht von Markus Wissel), Sebastian Treier (mit Stimm-
recht von Lea Kugelmann bis 21:04 Uhr), Julia Kuhl, Philipp Windl, Paul Mentzel (mit Stimmrecht
Philo Holland), Marie Diana Sieper (mit Stimmrecht von Michael Kreuzer), Chantal Beck (mit Stimm-
recht von Veronika Martini), Johannes Heßdörfer (mit Stimmrecht von Johannes Kullmann)

Gäste:
Chris Rettner (SSR), Ben Steppert (Physik), Eva Horlebein (Physik), Daniel Janke (EUL)

Abwesende Mitglieder:
Annabelle Rude, Markus Wissel, Philo Holland, Nora Matthiesen, Lea Kugelmann, Margarethe Hoff-
mann, Johannes Kullmann, Bjarne Thiele, Michael Kreuzer, Veronika Martini, Laura Christmann
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TOP 1: Organisatorisches

1.1 Festlegung eines Protokollanten / einer Protokollantin

Marie Diana Sieper protokolliert.

1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Mit 15 anwesenden Stimmen ist der Fachschaftenrat beschlussfähig.

1.3 Genehmigung von Protokollen

Das Protokoll der letzten Sitzung sowie das letzte Protokoll aus der vorherigen Legislaturperiode
werden angenommen.

1.4 Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird angenommen.

TOP 2: Berichte

2.1 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen

Philosophische Fakultät

Es hat ein Ersti-WE stattgefunden, das sehr gut gelaufen ist (200 angemeldet, 300 - 600 sind aufge-
taucht).
Die Nikolausfeier (vorraussichtlich im KurtKomisch) wird am 4.12. stattfinden.
Der Literaturkritiker Dennis Scheck wird am Dienstag, den 17.12. wie in den vergangenen Jahren auch
einen Vortrag halten.
Ab dem 11.11. gibt es Glühweinausschank gegen Spende oben am Hubland (dieser geht im Normalfall
bis in den Januar.)

Mathematik/Informatik

Der MINT-Tag hat am 11.10. stattgefunden. Am 16.12. findet die Weihnachtsfeier statt mit Prof.
Wiener als Dozent für den Weihnachtsvortrag.

Medizin

Die Erstiveranstaltungen haben stattgefunden. Diese beinhalten freitags ein Frühstück, eine (scherz-
hafte) Probeklausur, Abendessen und Party im Club am Ende und am Samstag eine Stadtrallye. Am
4.12. findet die Zahnglühnik und am 23.10. ein ERASMUS-Meeting der Mediziner*innen statt (mit
Snacks). Es findet ein Alumni-Treffen der Biomediziner 23.11. statt (Anmeldung läuft gerade noch).
Zahnmedizinstudis veranstalten im Dezember ein Glühnikum, (Feiern des Staatsexamen).
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HuWi

Die Erstitage der Pädini (Pädagogik Fachini) haben stattgefunden (mit Städterallye, Kneipenabend,
Weinwanderung) und sind sehr gut angekommen. Sie versuchen ein Glühweinseminar zu organisieren.
Es ist eine Vortragsreihe geplant. Außerdem soll ein Leseclub dieses Semester stattfinden. Da die FSV
gerade nur neue Mitglieder hat, kommt es gerade zu einigen Umstrukturierungen.

Auch die Fachini Psychologie hatte ebenfalls Erstitage. Am 7.11. findet die Psychoparty im Labby
statt (wenn man rechtzeitig da ist bekommt man Glühweinshots).

Chemie

Am 1.10. waren Erstitage (ca 300 Erstis) mit einer Feier am Abend. Es war sehr erfolgreich: 15 neue
Erstis waren in der nächsten FS-Sitzung da, davon haben sich 7 bereits in den Verteiler eingetragen.
Am WE vom 25. - 27. 10. ist FS-WE. Am 24.10 stellt sich die Fakultät mit 2 Vorträgen vor (je 30
min), dabei gibt es Bier und Brezeln, bei denen Laienvorträgen gehalten werden.

Physik

Auch hier haben die Erstitage stattgefunden. Während der Vorkurse wurde dieses Mal von der Fach-
schaft mehr Programm angeboten (Karaoke, PenPaper, Spieleabende, Tanzkurs). Außerdem gab es ein
Ersti-WE mit theoretisch 50 Plätzen, allerdings haben nur 19 von insgesamt 150 Erstis teilgenommen.
Am 23.10. findet der KlimaSlam um 19 Uhr im Max-Scheer-HS (9-10 Slams) statt, die Karten sind
kostenlos. 1x pro Monat gibt es jetzt einen Spieleabend, dies wird gut angenommen. Am 12.12. findet
die Weihnachtsfeier der Fachschaft statt.

2.2 Bericht aus dem SSR

Chris berichtet aus dem SSR: Die Ressorts wurden verteilt, Chris ist jetzt für die Vernetzung mit dem
FSR zuständig.

Die Posthallenerstimensaparty wird am 24.10. stattfinden, es wurden bis jetzt ein paar 100 Karten
verkauft. Der Konvent steht sonst üblicherweise auf der Gästeliste, da es aber nicht unbegrenzt viele
Plätze auf der Gästeliste gibt, kommen diesmal nur Leute auf die Gästeliste, die tatsächlich mitgeholfen
haben.

Die Erstimesse findet am 12.11. von 11-14 Uhr statt. Die Anmeldung läuft gerade über die Seiten der
Uni-GmbH. Der SSR muss die Werbung dafür selbst übernehmen, sie schicken Werbematerialien zum
Aushang an die Fachschaften.

Am 8.11. findet eine Veranstaltung der WVV statt, um Buspläne für Frauenland und Hubland zu
besprechen. Bis zum 15.11. kann man auf einer Website der WVV Anmerkungen zu den Buslinien
machen.

Am 27.12. wird die Veranstaltung Bagger und Schnee im Students’ House stattfinden.

21:04 Lea Kugelmann erscheint.

Der Vertrag zu dem Semesterticket zwischen freien Theatern und dem Studentenwerk wurde ausge-
handelt, der SSR hat an mehreren Stellen seinen Unmut über die Art des Zustandekommens zum
Ausdruck gebracht.

4



Es wird vermutlich die Veranstaltung Frag die Unileitungßtattfinden. Hierbei stellt sich die Unileitung
den Fragen der Studierenden. Diese wird wohl als Abendveranstaltung geplant und findet voraus-
sichtlich gegen Ende Mai statt. Antonia Kuhn ist bereit, die Veranstaltungen zu moderieren, falls es
terminlich möglich ist. Weiter Vorschläge sind jedoch erwünscht.

Es gibt zu wenig vegane/vegetarische Gerichte, Abteilungsleiter Zielke (selbst Vegetarier) würde eine
Erweiterung begrüßen, die Köch*innen tun sich damit aber eher schwer, weil sie sich in der Ausbil-
dung vor allem mit fleischhaltigen Gerichten beschäftigt haben. Es ist zwar nicht geplant, die Anzahl
an Fleischgerichten zu reduzieren, jedoch soll ein Zusatzangebot an vegetarischen/veganen Gerichten
geschaffen werden. Auch sind gemeinsame Kochevents mit Köch*innen und Studierenden geplant, in
denen neue vegetarische Rezepte ausprobiert bzw. vorgeschlagen werden. Der FSR begrüßt dies.

2.3 Bericht aus der EUL

Daniel berichtet. Das Hochschulgesetz soll überarbeitet werden, vermutlich wird demnächst wieder die
Anwesenheitspflicht diskutiert. Außerdem könnte es sein, dass jeweils nur noch eine Hochschule pro
Bundesland Bayern einen Bachelorstudiengang in Deutsch anbieten müssen (pro Studiengang), dies
würde mehr Möglichkeiten für Internationalisierung liefern, aber auch die Abhängigkeiten zwischen
den Hochschulen erhöhen. Am 4.11. ist eine Klausurtagung angesetzt. Themen sind Qualitätsbericht
und Forschungsgrundsätze.

2.4 Bericht aus dem AK Lehramt

Nicht anwesend.

TOP 3: Studentischer Lehrpreis

Der Tag der Lehre wird am Buß und Bettag stattfinden, an diesem Tag soll der Studentische Lehrpreis
verliehen werden.

Lea hat die Vorschläge vorgefiltert, vier sind in die engere Auswahl gekommen. Diese werden zunächst
präsentiert.

Es wird über die einzelnen Vorschläge diskutiert. Dabei werden folgende Aspekte der einzelnen Vor-
schläge hervorgehoben:

Zu 1. Die Prüfungsart verteilt die Prüfungen gleichmäßig auf das Semester und trägt damit zur Redu-
zierung des Prüfungsstresses der Studierenden bei.

Zu 2. Die Prüfungsart ermöglicht es den Studierenden, sich mit für sie unbekannten Medien auseinan-
derzusetzten. Sie erlernen daher neben dem Stoff der Veranstaltung auch weitere Kompetenzen.

Zu 3. Die Prüfungsart verursacht einen erheblichen Mehraufwand für die Dozentin. Das Paper bietet
eine große Chance für die Studierenden, sich an Forschung zu beteiligen, und ermöglicht das Erlernen
der dazu erforderlichen Kompetenzen. Die angestrebte Vergleichbarkeit der Leistungen ist in diesem
Fachbereich und für diese Veranstaltungsart nicht selbstverständlich, sollte aber ein wichtiger Aspekt
von Prüfungen sein.

zu 4. Die Prüfungsart verursacht einen deutlichen Mehraufwand für den Dozenten. Jedoch weißt der
Vorschlag selbst darauf hin, dass mündliche Prüfungen im zugehörigen Master der Veranstaltung üb-
lich sind, es kann daher nicht argumentiert werden, dass die Prüfungsart mündliche Prüfungen im
Fachbereich Psychologie innovativ und ungewöhnlich ist.
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Folgendes Vorgehen wird festgehalten: Es wird eine Anzahl x an Menschen bestimmt, die alle informiert
werden, dass sie unter den besten x sind, und jeweils gebeten werden, am Tag der Preisverleihung zu
erscheinen.

Chris Rettner geht um 22:05 Uhr.

Es wird der Vorschlag gemacht, den Dozierenden, die nicht in die engere Auswahl gekommen sind,
ebenfalls eine kurze Rückmeldung zu geben. Ausgenommen davon sind uninformative Vorschläge sowie
Vorschläge, die nichtprüfungsordnungskonformes Prüfen bewerben. Übrig bleiben also jene Vorschläge,
in denen die Veranstaltung gelobt wird, aber nicht das Prüfen. Chantal erklärt sich bereit diese Mails
zu schreiben, wenn sie von Lea die entsprechenden Vorschläge weitergeleitet bekommt.

Daniel macht auf die Gefahr aufmerksam, dass die ausgezeichnete Prüfungsform als die Prüfungsform
aufgefasst wird, die alle Studierenden wollen. Daher soll während der Laudatio darauf eingegangen
werden, dass es grundsätzlich keine perfekte Prüfungsform gibt, und jede Veranstaltung ihre eigenen
Bedürfnisse hat.

Es wird über die 4 Vorschläge abgestimmt, wobei alle bei jedem einzelnen Vorschlag abstimmen können,
ob sie ihn auszeichnungswürdig finden oder nicht.

Vorschlag 1: 7
Vorschlag 2: 9
Vorschlag 3: 11
Vorschlag 4: 6

Es sollen 3 Personen (1,2,3) eingeladen werden. Chantal, Beck, Carolin Angermund und Lea Kugelmann
übernehmen die Laudatio.

Sebastian Treier geht um 22:27 Uhr.

Es soll für den Preis einen Wanderpokal sowie einen kleinen Pokal und eine Urkunde für die aus-
gezeichnete Person geben. Daniel hat sich erkundigt, ein eigens designter Pokal kostet 800 € +, als
Alternative gäbe es die Möglichkeit, einen Glaspokal zu wählen, in den etwas eingelasert ist.

Daniel informiert sich möglichst zügig über die verschiedenen Möglichkeiten (Bronzefeder, Glasfeder,
Glas mit eingravierter Feder) und schickt Dinge rum.

Birte Schmid und Paul Mentzel gehen um 22:48 Uhr.

TOP 4: Wahlen

4.1 Studienzuschusskommissionen im zentralen Bereich

Es müssen Studienzuschusskomissionen neu besetzt werden. Carolin Angermund und Lea Kugelmann
sind Wahlhelferinnen.

Chantal Beck hat Rücksprache gehalten mit den bisherigen Mitgliedern und mit den Vorschlägen, die
sie erreicht haben, folgenden Vorschlag vor:
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Kommission Position Name
Mitglied Andreas Drotloff
Mitglied Matthias Kolbeck
Mitglied Janek Bergmeier
Stellvertreter Ben Steppert
Mitglied Tina Heindel
Mitglied Lukas Garbe
Mitglied Sebastian Treier
Stellvertreter Ben Steppert
Mitglied Andreas Drotloff
Mitglied Daniel Janke
Mitglied Laura Weber
Stellvertreter Maximilian Schneider 
Mitglied Chantal Beck
Mitglied Laura Weber
Mitglied Andreas Drotloff
Stellvertreter Ben Steppert
Mitglied Tina Heindel
Mitglied Ben Steppert
Mitglied Daniel Janke
Stellvertreterin Chantal Beck
Mitglied Michael Kreuzer
Mitglied Andreas Drotloff
Mitglied Julia Kübert
Stellvertreter Daniel Janke
Mitglied Sebastian Treier
Mitglied Lucia Skladana
Mitglied Julia Kübert
Stellvertreter Ben Steppert
Mitglied Matthias Kolbeck
Mitglied Diana Sieper
Mitglied Ben Steppert
Mitglied Julia Kuhl
Stellvertreter Philipp Windl

Studienzuschusskommission für das 
Rechenzentrum

Studienzuschusskommission für das 
Zentrum für Sprachen

Studienzuschusskommission für das 
Zentrum für Mediendidaktik, den 

botanischen Garten und das 
Sportzentrum

Mitglieder der Studienzuschusskommissionen im zentralen Bereich

Studienzuschusskommission für den 
zentralen Bereich

Studienzuschusskommission für die 
Professional School of Education 

(PSE)

Studienzuschusskommission für 
den/die Beauftragte/n für Studierende 

mit Behinderung und chronischer 
Erkrankung (KIS)

Studienzuschusskommission für die 
Universitätsfrauenbeauftragte

Studienzuschusskommission für die 
Universitätsbibliothek

Der Vorschlag wird mit 13 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. Chantal informiert die gewählten
Mitglieder und leitet die Liste an den Zuständigen bei der Uni, Alexej Holzmann, weiter.

4.2 PSE-Rat

Traditionell gibt es einen Platz für die Naturwissenschaften und einen für die Geisteswissenschaften,
diese werden abwechselnd im 2-Jahrestakt gewählt. Dieses Jahr ist der geisteswissenschaftliche Platz
zu besetzten.
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Es gibt keine Vorschläge. Da die Wahl nicht eilt, wird man im nächsten FSR eine Person wählen.

4.3 AK-Lehramt

Es gibt keine Vorschläge.

TOP 5: Anträge

Es gibt keine Anträge.

TOP 6: Sonstiges

Chantal möchte die Sitzung nach dem Konvent und nicht wie bis jetzt üblich eine Woche vor dem
Konvent halten.

Als nächster Termin wird der 5.12. vorgeschlagen, dieser soll oben am Hubland stattfinden. Es wird
Glühwein und Kekse geben.

Johannes Heßdörfer verlässt die Sitzung um 23:13 Uhr.

Julia Kuhl bittet darum, die Sitzung eher unten bei der Burse statt am Hubland zu veranstalten.
Dies wurde bis jetzt immer abwechselnd gemacht. Die Idee dahinter war, dass viele der anwesenden
Mitglieder am oberen Campus sind. Es wird daher weiterhin erst mal abwechselnd stattfinden.

Chantal Beck schließt die Sitzung um 23:19 Uhr.

Vorsitzende (Chantal Beck) Schriftführer (Marie Diana Sieper)
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